
Face à la polarisation: le choix du Centre
dénomination démocrate-chrétienne, Le 
Centre n’a pas fait que changer d’éti-
quette: il a évolué en une formation mo-
dernisée qui conserve des valeurs claires 
et son rôle de bâtisseur de ponts, mais 
prône aussi des idées plus novatrices pour 
continuer à faire avancer notre canton. Et 
il a la légitimité pour le faire! Savez-vous 
que, sur plus des deux tiers des objets 
soumis au vote (69%), les positions du 
Centre ont été conformes à la volonté 
du peuple valaisan? De quoi vous inviter 
déjà à soutenir largement nos candidates 
et candidats.

Les récentes élections communales ont 
confirmé la place du Centre comme parti 
qui compte dans la politique valaisanne. 
Dans notre district, nous entendons 
conserver cet élan. Dans un monde de 

Le 2 mars prochain, vous aurez l’occasion 
de choisir vos représentants au Gouverne-
ment et au Grand Conseil. Ces élections 
sont importantes car elles conditionneront 
la vie politique du canton pour les quatre 
prochaines années.

Au Conseil d’Etat, nous proposons un 
duo «Haut-Bas» très complémentaire: 
Christophe Darbellay, Conseiller d’Etat 
à l’excellent bilan, et Franziska Biner, une 
femme d’expérience, députée, vice-
présidente de Zermatt et architecte. 
Accordons-leur un large soutien afin de 
préserver les deux sièges centristes au 
Gouvernement.

Du côté du  Grand Conseil, le jeu est très 
ouvert avec un nombre important de can-
didatures. En abandonnant son ancienne 

plus en plus polarisé, nous souhaitons 
apporter des solutions constructives et 
pragmatiques, loin des clivages idéolo-
giques. Cela passe notamment par le sou-
tien au «pôle éducation» de Saint-Maurice, 
la défense des modes de transport dans 
toute leur diversité ou le développement 
économique de notre région. Preuve de 
notre ouverture, nos listes paritaires pro-
posent des candidatures de qualité aux 
profils variés et aux riches parcours.

Votre vote est essentiel pour soutenir les 
idées portées par le Centre Valais romand. 
Nos listes comptent sur vous!

Mathieu Giroud
Coordinateur du Centre 
pour l’arrondissement 
Monthey – Saint-Maurice

ÉLECTIONS CANTONALES 2025

Le Centre Valais romand
Liberté. Solidarité. Responsabilité. vs.le-centre.ch

Liste n° 5 – District de St-Maurice

Le 14 janvier 2025, lors de la soirée «kick-off» du parti, les candidats du Centre 
se sont réunis pour le lancement de leur campagne.
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Centrés sur  
le pouvoir d’achat 

Famille
La famille a toujours été au cœur de 
notre politique et nous estimons qu’avoir 
des enfants ne doit pas devenir un luxe. 
Durant cette législature, notre groupe a 
réussi à augmenter les allocations fami-
liales de 35 francs par enfant. Plébiscitée 
par le peuple, cette belle victoire permet 
de soutenir les familles tout en limitant 
l’impact sur les entreprises.
Nous avons imposé notre vision pour 
une meilleure justice fiscale en faveur de 
la classe moyenne par une diminution  
ciblée de l’impôt ainsi que par des dé-
ductions supplémentaires en faveur des 
aînés, des proches aidants et de la conci-
liation vie privée-vie professionnelle. 

Santé
L’accroissement des coûts de la santé 
nous préoccupe comme vous et c’est 
la classe moyenne qui est à nouveau la 
plus exposée. Nous avons ainsi défendu 
une augmentation des déductions des 
primes d’assurances maladie dans vos 
déclarations d’impôts, avons exigé une 
vision mieux coordonnée dans la gestion 
des urgences médicales non vitales et 
avons soutenu l’amélioration des condi-
tions pour le personnel infirmier (initia-
tive des soins).
Et après? Un plan d’action cantonal de 
contrôle des coûts de la santé et de re-
vitalisation de l’Hôpital du Valais avec un 
développement de l’ambulatoire devra 
être lancé. Notre groupe continuera de 

soutenir la formation du personnel et 
mettra tout en œuvre pour que le Valais 
attire plus de médecins.
Nous souhaitons la mise en place d’une 
vraie politique de l’enfance et de l’ado-
lescence pour que notre jeunesse entre 
dans la vie active en «bonne forme». 
Nous soutenons des actions ciblées 
pour que nos ainés puissent rester à  
domicile le plus longtemps possible 
avec des soins de qualité.

Mobilité
Notre groupe a proposé de créer un 
abonnement régional «jeunesse» pour 
une meilleure utilisation des transports  
publics par les jeunes. Mais la mobilité en 
Valais, ce sont aussi des infrastructures 
qui souffrent d’un vieillissement naturel 
ainsi que d’événements climatiques plus 
intenses. Il convient donc de trouver des 
sources de financement pérenne pour 
assurer l’entretien du réseau routier, en 
plaine comme dans les vallées, tout en 
l’adaptant aux modes de déplacements 
modernes.

Logement
Le taux de propriétaires diminue dans 
notre canton et l’accès au logement, 
même locatif, devient ardu. Le Centre 
tient à ce que les Valaisans puissent se 
loger sur leurs communes d’origine.
Nous proposons d’établir les bases lé-
gales nécessaires pour des logements 
en coopérative, comme cela se fait 
dans la plupart des cantons, et soute-
nons la simplification des procédures 
de rénovation pour valoriser le potentiel  
existant au cœur de nos villages, tout en  
défendant une limitation des contrôles 
bureaucratiques au strict nécessaire.

Centrés sur  
l’énergie du Valais 
Créer de la richesse avant de la par-
tager a toujours été la vision de notre 
parti. Canton périphérique, le Valais a 
longtemps été mal classé en termes 
de richesse par habitant. Les choses 
changent!

Notre force : la matière grise 
Notre groupe a défendu une revalori- 
sation de la formation d’enseignant et  
s’est régulièrement opposé aux volon-
tés du Parlement de s’immiscer dans les  
programmes scolaires ou de vouloir re-
penser l’école, notre école qui s’adapte, 
innove et tente de relever les défis  
sociétaux tout en restant focalisée sur 
l’apprentissage des fondamentaux. Si nos  
écoles primaires et secondaires sont 
bien classées, il ne faut pas oublier les 
gros efforts entrepris par nos élus pour 
faire du Valais une magnifique plateforme  
de formations tertiaires et permettre aux  
étudiants des Hautes Ecoles et de l’EPFL 
d’innover en Valais. 

Agriculture : une production de qualité 
à taille humaine
Nous sommes tous fans des spécialités 
du Valais, et nos hôtes aussi! Nos élus 
soutiennent les filières viandes et fruits 
et légumes locaux avec de nombreuses 
interventions en faveur des éleveurs et 
des maraîchers. Notre sensibilité à l’agri-
culture de montagne est forte et nous 
nous sommes régulièrement engagés 
pour des indemnisations correctes des 
victimes du loup ainsi qu’une régulation 
active de ce prédateur.

Les actions politiques  
du Centre au Grand Conseil
Chez nos voisins européens, la polarisation de la vie politique conduit à des blocages  
démocratiques néfastes pour les peuples. La Suisse et le Valais sont encore passablement 
épargnés par ce phénomène et c’est, en partie, grâce à la force du Centre. 
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La viticulture est une des meilleures 
cartes de visite du canton, mais cette 
filière est fragilisée par les boulever-
sements climatiques. Souvenez-vous, 
l’année 2021 avait été particulièrement 
très compliquée pour les vignerons va-
laisans, qui ont essuyé le gel, le mildiou 
et la grêle. Notre groupe avait obtenu un 
soutien exceptionnel de 13 millions de 
francs par le doublement des paiements 
directs. En regardant l’avenir, les élus du 
Centre ont mis sur pied un fonds pour 
une viticulture du XXIe siècle doté de  
170 millions de francs.

Une industrie innovante, pourvoyeuse 
d’emplois à haute valeur ajoutée. 
L’industrie représente environ 25% du 
PIB valaisan et montre un dynamisme 
dans le tournant énergétique, ainsi qu’une 
implantation à long terme dans notre 
canton. Les élus du Centre soutiennent 
une politique industrielle ambitieuse et 
innovante, avec des employés bien for-
més et des conditions-cadres favorables.

Concrétiser la vision d’un tourisme 
quatre saisons
Tout le monde souhaite un tourisme 
quatre saisons et nos visiteurs re-
cherchent de plus en plus des proposi-
tions authentiques au cœur de nos mon-
tagnes et vignobles. Mais pour y parvenir, 
il y a encore trop de lourdeurs étatiques. 
Obtenir des autorisations pour l’œno-
tourisme, pour les parcours VTT, pour les 
loisirs d’été ou pour monter des activités 
culturelles, en Valais, c’est le parcours du 
combattant. L’Etat doit faire preuve d’un 
peu plus de bon sens. Il pourra compter 
sur le groupe du Centre pour proposer 
des facilitations dans les procédures.

Energie
Notre groupe s’est engagé activement 
afin d’obtenir, lors de la révision de la loi 
sur l’énergie, un bon équilibre entre obli-

gations réfléchies, mesures incitatives et 
soutiens concrets pour une rénovation 
efficiente du parc bâti.

Le Valais est la pile électrique de la Suisse 
avec un fort potentiel hydroélectrique, 
solaire et géothermique. Nos élus se 
sont toujours engagés pour permettre 
à notre canton d’être un acteur incon-
tournable de la transition énergétique 
en Suisse et en Europe et continuera à 
le faire, en tenant compte des préoccu-
pations des citoyennes et citoyens pour 
la nature et les paysages. 

Centrés sur 
des institutions  
à la hauteur  
de leurs missions
Depuis la perte de notre majorité au 
gouvernement, notre parti n’assume 
plus tout le poids de l’Etat, ce qui nous 
convient bien. Force est cependant 
de constater que de nombreuses pro-
messes de l’Etat ne sont pas tenues: 
Rhône 3, projets d’agglo, entretien rou-
tier, rénovations des infrastructures, etc. 
Nous avons parfois le sentiment que 
l’Etat du Valais s’est essoufflé. Notre 
groupe s’engage à faire avancer tous 
ces dossiers en créant des consensus 
et en poussant l’Etat à délivrer.

Une justice désengorgée
Nous avons travaillé pour dépolitiser la 
justice en proposant la suppression des 
critères politiques et régionaux pour 
l’élection des juges et nous avons donné 
les moyens requis par les magistrats et 
les institutions carcérales pour l’accom-
plissement de leurs missions.
Autre victoire du Centre, la mise en 
marche des tribunaux de la famille, pour 
une justice qui ne laisse pas pourrir les 
situations familiales conflictuelles, pour 
moins de souffrance et plus d’efficience. 

Finance: un Etat svelte et efficace
La situation budgétaire cantonale serrée  
doit être perçue comme une opportuni-

té de requestionner la pertinence de cer-
taines procédures administratives, ainsi 
que de certaines dispositions légales  
et normatives pour ouvrir la porte à plus 
d’efficience. Notre groupe sera force de 
propositions.

Des infrastructures 
dignes du XXIe siècle
Des défis de taille attendent notre can-
ton alpin fortement sollicité par les évé-
nements naturels. Nous devrons trouver 
ensemble des solutions de financement 
pérenne pour maintenir des infrastruc-
tures publiques de qualité sur l’ensemble 
du territoire cantonal (réseaux routiers et 
de mobilité douce quotidienne, offre de 
transports publics, protection contre les 
dangers naturels, infrastructures d’eau 
et d’épuration, infrastructures hospita-
lières, etc.).

L’eau, le défi du siècle
La gestion multifonctionnelle et par bas-
sin versant de l’eau (eau potable, irriga-
tion, production hydroélectrique, etc.) 
ainsi que la mise en place de mesures 
permettant de ne pas gaspiller cette 
ressource essentielle est un défi pour 
notre canton. Nous nous engageons 
pour des conditions-cadres favorables 
à une gestion moderne et innovante de 
toute la chaîne de l’eau.

Centrés sur 
la sécurisation  
du Rhône
La plaine du Rhône doit être mieux sé-
curisée contre les risques de crue et 
les événements de juin 2024 nous l’ont 
malheureusement rappelé. Notre groupe 
s’engage pour une concrétisation effi-
cace du projet de 3e correction du Rhô-
ne, via une optimisation des mesures 
sectorielles existantes. Nous estimons 
que seules des propositions proportion-
nées saurons se frayer un chemin dans 
les méandres procéduraux.

Photographies: ©sedriknemeth.com
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Nos candidates 
et candidats

Stéphanie 
Revaz-Martignoni

55 ans, Vernayaz

• Educatrice de la Petite Enfance

• Conseillère communale dès 2013

• Présidente de Commune depuis 2019

• Vice-Présidente de la Fondation Vallée 
du Trient Demain

«Je m’engage pour une meilleure équité 
entre jeune et senior, homme et femme, 
célibataire ou en couple afi n de per-
mettre à chacun d’obtenir une qualité 
de vie similaire, donner une égalité de 
chance à toutes et tous. 
Je m’engage à soutenir toutes réformes 
nécessaires afi n d’adapter nos insti-
tutions à la réalité de nos communes 
comme la complexité à trouver des can-
didats, les diffi cultés dans la gestion des 
dossiers cruciaux comme la gestion de 
l’eau, l’urbanisme ou ceux liés aux dan-
gers naturels.»

Laurent 
Rey

55 ans, Saint-Maurice

• Médecin de famille

• Député au Grand Conseil valaisan 
depuis 2017

• Président du conseil de fondation 
de l’école ES en soins infirmiers Valais

• Hobbies: Chant choral, tennis, 
plongée sous-marine

«Je m’engage pour notre canton et 
notre district avec autant de force et 
de conviction que durant ces deux der-
nières législatures. 
Je continuerai à porter une attention par-
ticulière aux problématiques touchant à 
la santé, au social et à l’environnement 
(garantie de l’accès aux soins de qualité 
pour tous, maintien de la clinique St-Amé 
dans le paysage hospitalier valaisan, en-
couragement aux mesures incitatives à 
consommer local, à favoriser la mobilité 
douce sous toutes ses formes…).»

Gaëlle 
Vernay

41 ans, Massongex

• Educatrice sociale HES

• CAS en gestion d’équipe et conduite 
de projets

• CAS de manager socioculturel dans 
le domaine des musiques actuelles

• Vice-juge de commune de 2021 
à 2024

«Je m’engage à défendre la cohésion 
régionale, une valorisation du travail so-
cial ainsi que du domaine de la santé et 
le développement d’un univers culturel 
diversifi é, avec mes compétences, mes 
valeurs et de la détermination. 
Consciente que je ne maîtrise pas tous 
les domaines, je m’investirai pleinement 
en découvrant, explorant et collaborant 
avec les différents partenaires, dans le 
respect et la bienveillance, afi n de sou-
tenir les besoins et demandes de la po-
pulation valaisanne.»

DÉPUTATION
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Patrick
Coquoz

57 ans, Massongex

• Infirmier en psychiatrie

• Ex-Instructeur sapeur-pompier 

• Moniteur sport-handicap

• Comité Plusport et Parenthèse

«Je m’engage pour une démocratie ou-
verte et forte, dans la recherche des 
meilleures solutions pour le bien-être de 
chacun, spécialement pour notre district 
et région.»

Frédéric 
Rey-Bellet

33 ans, Saint-Maurice

• Formation, Profession: HEC & Uni. 
Zurich, économiste

• Expérience politique: Conseil général, 
Comités Jeunes du Centre (JDC)

• Associatif: Caissier du Tennis-Club 
agaunois depuis 2012

• Hobbies: Lecteur assidu, mais sportif 
dilettante (sauf pour le footing-
poussette !)

«Je m’engage pour servir notre région, 
avec enthousiasme et sincérité.
Ma motivation: renforcer le lien entre la 
population et ses élus, être le porte-voix 
au parlement des préoccupations des 
citoyens et des PME de notre district 
(pouvoir d’achat, mobilité, développe-
ment durable, circuits courts, structures 
d’accueil extra-familial, isolement social 
des aînés, accès aux soins de santé phy-
sique et psychique, …).»

Noria 
Rickenmann

33 ans, Saint-Maurice

• Mariée, mère d’une petite fille 
de 10 mois

• Juriste (Collège de St-Maurice, 
Université & Ecole d’avocature 
de Genève)

• Conseillère générale

• Loyale et déterminée

«Je m’engage pour un Valais où liber-
té, solidarité et responsabilité guident 
chaque décision. Forte de mon ex-
périence de juriste, je défendrai des 
politiques équilibrées, favorisant une 
économie dynamique et un accès à des 
infrastructures de qualité, qu’il s’agisse 
de formation, soin ou culture. 
Ensemble, poursuivons des projets am-
bitieux et durables pour renforcer notre 
canton tout en respectant nos traditions 
et nos valeurs. Votre confi ance sera mon 
moteur au Grand Conseil.»

SUPPLÉANCE

District de St-Maurice

Liste n° 5
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en plus de visiteurs et c’est bon pour notre 
économie.
Une autre force: le Valais s’est affirmé 
comme un canton industriel majeur qui 
attire l’innovation et les investissements. 
Dans le Bas-Valais, la proximité avec l’Arc 
lémanique favorise un dynamisme écono-
mique et démographique marqué. L’ouver-
ture du tunnel de base du Lötschberg a 
renforcé les liens avec la Suisse aléma-
nique, offrant de nouvelles opportunités 
et contribuant à lutter contre l’exode des 
jeunes, surtout dans le Haut. Cependant, 
ces transformations apportent des défis 
en matière d’équilibre intercantonal et 
d’harmonisation régionale.
D’un point de vue financier, le Valais  
demeure un grand bénéficiaire de la péré-
quation intercantonale. Cette dépendance 
soulève des questions quant à la durabilité 
financière à long terme, bien que la ges-
tion prudente des ressources publiques 
ait permis de surmonter certaines crises. 
Je rejoins Christophe sur les défis liés au 
changement climatique.

Comment le Valais peut-il mieux exploi-
ter ses atouts pour répondre à ces défis?

FB Pour relever ces défis, le Valais doit 
mettre à profit ses nombreux atouts de 
manière stratégique. Le canton doit en-
core diversifier son économie, accélérer 

la transition énergétique et adopter des 
stratégies d’adaptation face au change-
ment climatique tout en soutenant ses 
secteurs traditionnels et en développant 
des solutions innovantes.
Dans le domaine de l’énergie, le potentiel 
hydroélectrique du canton va jouer un rôle 
clé dans la transition énergétique. 
Sur le plan financier, il est essentiel d’amé-
liorer l’efficacité de l’Etat en réduisant la 
bureaucratie. En simplifiant les démarches 
administratives, le canton pourrait favo-
riser l’investissement et l’innovation des 
entreprises et des communes. 

CD J’ajouterais que le Valais doit aussi 
continuer à miser sur la formation, la re-
cherche et l’innovation comme moteurs 
de son développement économique. Cela 
permettra de développer des emplois à 
forte valeur ajoutée. Dans pratiquement 
tous les secteurs, on constate une pénurie 
de main d’œuvre qualifiée. 
Miser sur la formation, sans négliger l’ap-
prentissage, attirer des talents, positionner 
le Valais comme un canton attractif pour 
y vivre et y travailler. Nous devons facili-
ter l’accès au logement et à la propriété  
privée pour les jeunes et les familles. 
L’offre de transports publics et de mobilité 
douce doit être étendue. Je mettrais un 
accent fort sur l’agriculture et le tourisme 
quatre saisons. 

Si vous deviez mettre en avant une seule 
mesure phare pour façonner le Valais des 
dix prochaines années, laquelle serait-ce, 
et pourquoi pensez-vous qu’elle est prio-
ritaire pour le canton et ses habitants? 

CD Je miserais sur la poursuite du dé-
veloppement du campus de Sion avec 
une 3e phase d’implantation de l’EPFL et 
la création d’un Centre pour la transi-
tion énergétique d’une portée internatio-
nale. Il y serait question, entre autres, de  
stockage d’énergie, de capture de CO2 
pour la protection du climat. Imaginez 
que nous puissions capturer les 300’000 
tonnes de CO2 produites par l’industrie 
montheysanne pour en faire de l’éner-
gie renouvelable ou que l’essentiel des 
carosseries de véhicule soient produites 
à Sierre avec du métal recyclé sur une 
base zéro carbone. Nous deviendrions 

Notre canton, notre avenir:  
regards croisés sur le Valais
Le Centre s’est toujours battu pour une économie forte au service d’un canton solidaire. Etat des lieux 
en 2025 et regards croisés sur le futur de notre canton, avec Franziska Biner et Christophe Darbellay.

Alors que le premier quart de ce siècle 
est déjà derrière nous, quel diagnostic 
posez-vous sur le Valais de 2025, quelles 
sont ses forces et ses faiblesses?  

Christophe Darbellay (CD) Sa nature et 
son paysage sont des richesses naturelles 
à préserver. Le goût du travail et la quali-
fication professionnelle de sa population 
contribuent à une économie diversifiée 
avec différents domaines d’excellence 
(industrie, science de la vie, tourisme et 
énergie). La qualité de son école est in-
déniable. La qualité de vie en Valais est 
unique.
Concernant les faiblesses, le développe-
ment économique a été longtemps inégal. 
Cela tend à s’équilibrer, même s’il faut 
prêter attention aux régions de montagne 
pour garantir la cohésion. En Valais, la  
situation du logement et les prix  
deviennent problématiques pour la classe 
moyenne. Le changement climatique est 
aussi une source d’inquiétude. Il convient 
de s’y adapter et de l’anticiper. 

Franziska Biner (FB) Dans les forces, on 
doit citer le tourisme, toujours un pilier 
fondamental, avec des destinations telles 
que Verbier, Crans-Montana et Zermatt, 
mondialement reconnues et toutes les 
autres moins célèbres mais tout aussi 
courues. Ces destinations attirent de plus 
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 Pérennisons l’activité à la clinique de St-Amé.
Notre groupe est préoccupé par l’avenir de la clinique 

de gériatrie et psychogériatrie de St-Amé, à St-Maurice, avec 
la fermeture récente de tout un service. Nous avons récem-
ment interpellé le Conseil d’Etat au sujet du devenir de la  
clinique dans le paysage hospitalier valaisan; nous nous mobili-
serons pour maintenir les activités de cette clinique, qui est un 
important employeur dans le district et est reconnue loin à la 
ronde pour l’excellence de sa prise en charge des personnes 
âgées.

 Préservons et renforçons l’identité  
du District de St-Maurice. 

Situé entre deux pôles économiques forts que sont les villes 
de Monthey et Martigny, notre District ces dernières an-
nées, est en recherche d’identité. Dans ce sens, plusieurs dé-
marches et réflexions concernant des fusions de commune 
ont été faites, mais se sont toutes soldées par un échec. Nous 
nous engagerons à renforcer l’identité de notre District, entre 
autres, en privilégiant les liens avec les autorités communales 
pour défendre les intérêts régionaux d’importance cantonale.

 Le pôle d’éducation, un atout majeur de notre région.
Acceptée par le Parlement, notre demande de stratégie 

transparente, planifiée sur le long terme et autofinancée, de 
gestion du parc d’immeubles de l’Etat, se fait toujours attendre. 
Celle-ci permettrait d’assurer un assainissement énergétique 
des bâtiments pour réussir la transition, tout en veillant à une 
utilisation optimisée des deniers publics et à la concrétisation 
de projets d’importance. Pour le groupe du Centre, la rénova-
tion du collège et la construction de nouveaux bâtiments pour 
la Haute Ecole Pédagogique (HEP) à St-Maurice font partie des 

projets prioritaires de ces prochaines années. Investir dans 
l’éducation et le développement des connaissances de notre 
jeunesse est une longue tradition de notre district et revêt 
pour nous une importance majeure. En assurant une formation 
de qualité, nous contribuons de manière décisive au rayonne-
ment et au développement non seulement de notre région, 
mais aussi de tout notre canton.

 Des infrastructures de mobilité modernes et financées 
pour les besoins d’aujourd’hui et de demain.

Les besoins de nos villages, qu’ils soient de plaine ou de mon-
tagne, varient grandement en termes de mobilité et nous dé-
fendons les modes de transports dans toute leur diversité: 
entretien optimal de nos routes, mais aussi soutien au déve-
loppement de la mobilité douce par le renforcement du ré-
seau de transports publics, utilisation du train avec la solution 
P+Rail, sécurisation et développement des itinéraires piétons 
et des pistes cyclables, liaisons câblées plaine-montagne, 
comme le projet reliant Vérossaz à la gare de St-Maurice, dont 
notre parti est à l’origine (via les représentants du Centre au 
Conseil bourgeoisial agaunois).

 Un environnement propice à la création de valeur.
La promotion économique de notre district fait éga-

lement partie de nos priorités. Notre territoire est exigu et 
le terrain y est une denrée rare. Certaines ruines ou friches  
industrielles représentent une opportunité de redonner vie  
à l’économie régionale, comme le montre la valorisation du 
quartier des Perris, une vaste zone industrielle de près de 
30’000 m2 où se situait l’ancienne usine de ciment à St-Maurice, 
et qui pourra accueillir des entreprises, sources d’emplois et 
de valeur ajoutée.

Bilan et perspectives pour le district de St-Maurice

une référence mondiale. Nous pouvons 
développer toute une économie de la du-
rabilité pour nos enfants et petits-enfants. 

FB Si je devais retenir une seule mesure 
phare pour les dix prochaines années, 
ce serait la valorisation de l’énergie hy-
draulique, un atout unique pour le Valais. 
Le développement de projets hydro- 
électriques, tant pour l’optimisation des 
capacités existantes que pour la création 
de nouveaux projets de grande enver-
gure, représente une opportunité clé. En 
investissant dans ce secteur, le Valais ren-
forcerait son indépendance énergétique 
et participerait activement à la transition 
énergétique suisse. Cela aurait non seu-
lement des bénéfices économiques en 
garantissant la stabilité énergétique, mais 
aussi des avantages écologiques et une 
attractivité accrue du canton en tant que 
lieu de vie et de travail. 

Dans votre vision, quel rôle devrait jouer 
le district de St-Maurice? 

CD C’est un district chargé d’histoire, 
avec aussi des industries importantes à 
favoriser. 

FB La ville de St-Maurice est un haut-lieu de 
la formation (HEP, Collège de St-Maurice) 
qu’on souhaite continuer à développer.
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Venez rencontrer nos candidats de 
l’arrondissement St-Maurice – Monthey
Souper de soutien
Samedi 8 février 2025, dès 18h
Inscription: 077 534 26 71 ou biolzi.stephanie@gmail.com

District de St-Maurice
Concert de la fanfare l’Agaunoise
15 février à 20h à Saint-Maurice

District de Monthey
Marché de Monthey
les 5, 12, 19, et 26 février

Ils nous soutiennent!

« Pour une vision claire et des solutions 
concrètes qui permettent de préserver 

la sérénité et la sécurité de nos communes, 
je soutiens la liste n° 5 au Grand Conseil.»

Michel Genoud, Vice-président de Dorénaz

« Parce que je crois en une vision humaniste 
du monde, au respect des droits humains 

en toutes circonstances et à la protection 
de notre environnement, je recommande 
les candidats de la liste n° 5.»

Xavier Lavanchy, Président de St-Maurice

« Pour renforcer le groupe politique 
au Grand Conseil, qui soutient 

depuis toujours le maintien et le bien-être 
des populations rurales et particulièrement 
des vallées latérales, je soutien la liste 
numéro 5.»

Romain Fournier, Vice-président de Finhaut

« Parce que notre représentation se 
doit de conjuguer engagement et 

capacité de recul avec une vision solidaire, 
pour le bien de la population de notre dis-
trict, je soutiens la liste n° 5.»

Jean-Luc Rahir, Vice-président de Salvan

Ensemble. 
Pour
le Valais.

Franziska Biner
Christophe Darbellay

Election du Conseil d’Etat 2025

Suivez-nous
sur les réseaux 
sociaux!

Groupe Femmes du Centre Valais romand
Table ronde: «Engagées: les femmes du Centre 
dans les gouvernements»
Samedi 8 février 2025 à 10h, aux Bains de Saillon
Avec Delphine Bachmann, Valérie Dittli, Marie Barbey,
Franziska Biner et Manon Freitag
Inscription: gaillard.mre@gmail.com

Rencontres de l’Ardève / Cycle sur l’eau
Projection du fi lm «Si les glaciers ne revenaient pas»
Jeudi 20 février 2025, Leytron, 19h


